



ANALISTAS | 26/05/2023

El sector energético en estado crítico



Juan Alberto Londoño Martínez

Ex viceministro de Hacienda

MÁS COLUMNAS DE ESTE AUTOR



GUARDAR



Agregue a sus temas de interés

Energía +

Creg +

Reservas de gas +



Agregue a sus temas de interés

Energía +

Creg +

Reservas de gas +

Ecopetrol +



Agregue a sus temas de interés

Energía +

Creg +

Reservas de gas +

Ecopetrol +

Administre sus temas

Agregue a sus temas de interés

Energía +

Creg +

Reservas de gas +

Ecopetrol +

El sector energético se encuentra en crisis, las recientes decisiones y los últimos anuncios del Gobierno Nacional ponen de manifiesto la improvisación, las evidentes contradicciones, el sesgo ideológico y la intención de estatizar la prestación de los servicios públicos en contra el bienestar ciudadano. Es preocupante observar cómo se están afectando todos los eslabones de nuestra autosuficiencia energética y de la estabilidad de nuestro sistema eléctrico, con decisiones sin sustento técnico.

Iniciemos entonces por mostrar la contradicción. El Gobierno anuncia en cuanto foro asiste que está comprometido con la transición energética. Sin embargo, la decisión aprobada en el Plan de Desarrollo de imponer una transferencia del 6% de las ventas brutas que realicen los generadores de energía con fuentes renovables, se constituye en un atentado contra la diversificación de nuestra matriz energética y la misma transición. **Es tan absurdo que, generar energías limpias, será más costoso que generar a base de carbón. ¿Qué tanto pesó esta decisión en la cancelación del Proyecto de Enel en el Guajira?**

Así mismo, se radicó un proyecto de ley dentro del ánimo de estatizar los servicios públicos de energía, con la intención de permitir la integración vertical en materia de generación y transporte de energía, la cual genera unos riesgos para el mercado, la competencia y la estabilidad del sistema que no se pueden permitir. Los generadores particulares no tendrán cómo acceder al transporte de su energía en una sana competencia y estarán sujetos al capricho de **Ecopetrol**. El riesgo de tener en cabeza de un solo agente la mayoría de la producción de hidrocarburos, de la generación de energía, el transporte de los mismos y la transición energética, implica que en caso de tener problemas, ponga en riesgo a toda la sociedad y la sostenibilidad de las finanzas del Estado.

De otra parte, la terquedad de la Ministra de Minas en afirmar que no se celebrarán nuevos contratos de exploración de hidrocarburos pone en riesgo la autosuficiencia y el auto abastecimiento en el corto plazo. **El anuncio de la ANH, que afirma que en materia de gas natural estamos en el menor nivel de reservas en los últimos 17 años genera una gran preocupación.** Pretender que la demanda por energía y combustibles permanezca estática, no crezca y que la reservas de crudo y gas que hoy tenemos son suficientes es irresponsable. **La política de Estado ahuyenta la inversión, pone en riesgo las finanzas públicas, atenta contra la transición energética y nos deja ad portas de convertirnos en importadores netos de combustibles, afectando a los consumidores, los**

Administre sus temas

- Energía
- Creg
- Reservas de gas
- Ecopetrol

Administre sus temas

- Reservas de gas
- Ecopetrol

Administre sus temas

- Ecopetrol

Administre sus temas

ingresos del país y las regiones. No hay fuente de ingresos que sustituya la renta petrolera, la transición fiscal se sustenta en cómo a partir de este ingreso se potencien otros sectores, pero prescindir de esta fuente se constituye en un suicidio.

Absurda resulta ahora, después de haber decidido eliminar los subsidios a los combustibles, la propuesta de modificar la fórmula para fijar el precio y establecer valores diferenciales según las condiciones de los consumidores, las regiones y otros factores. Esta decisión destruirá el mercado, generará contrabando técnico e ilegalidad y atentará contra las finanzas de **Ecopetrol** y del Estado. Mataron el tigre y se asustaron con el cuero

Como si fuera poco, la intención de intervenir y congelar las tarifas de los servicios públicos y fijar las mismas desde el ejecutivo desconociendo la función de la Creg, altera la estabilidad jurídica, distorsiona los mercados, afecta las inversiones actuales y ahuyenta las nuevas que nuestro sistema y el país requieren. **Es hora de defender como país, los avances en cobertura, seguridad, confiabilidad, estabilidad y costos en el sector energético que garantizan la eficiente prestación de este servicio público esencial**, para que los ciudadanos no volvamos a las épocas del apagón, no tengamos que cocinar con leña, ni tengamos desabastecimiento de combustibles.



GUARDAR

CONOZCA LOS BENEFICIOS EXCLUSIVOS PARA NUESTROS SUSCRIPTORES

NOTIFICACIONES Y ALERTAS

Reciba las noticias seleccionadas por nuestro equipo editorial

SUSCRÍBASE YA

TENDENCIAS

- INDUSTRIA**
¿Quién es quién en las familias que conforman el Grupo Empresarial Antioqueño?
- BOLSAS**
Dólar cerró en \$4.461,42 y el peso se ubica como la tercera moneda más revaluada
- BOLSAS**
El futuro de recompras y accionistas minoritarios tras darse el desenroque del GEA
- ENERGÍA**
Alrededor de 60% de los proyectos de inversión de energía renovable están parados
- COMERCIO**
Así es el imperio de alimentos que gana el Grupo Gilinski con adquisición de Nutreca

MÁS DE ANALISTAS



José Joaquín Ortiz García

ÚLTIMO ANÁLISIS | 26/05/2023
Freeflow



Olga Lucía Velásquez

ÚLTIMO ANÁLISIS | 26/05/2023
S.O.S. por violencia contra las mujeres



6 **HACIENDA**
Minhacienda dijo que la adición presupuestal pasa de \$25,4 billones a \$14,7 billones



Jorge Iván González

ÚLTIMO ANALISIS | 26/05/2023
Productividad y salarios

MÁS ANALISTAS >

MÁS DE LA REPÚBLICA



BOLSAS
Ark se deshizo de las acciones de Nvidia antes de la subida de US\$560.000 millones



CONSTRUCCIÓN
Invías ya abrió paso en la vía Málaga - Concepción que había cerrado por avalancha



ENTRETENIMIENTO
Las similitudes de los Roy con los Murdoch y otros Datos Cocteleros de Succession



JUDICIAL
Aumentarán las acciones para enfrentar las disidencias de 'Iván Mordisco' en el Meta



BOLSAS
Luego de ganar \$1,23 billones, Isagen propuso \$842,33 en dividendos por cada acción



EDUCACIÓN
Postobón y WOM sellan alianza para brindar alfabetización digital a 300 agricultores



© 2023, Editorial La República S.A.S. Todos los derechos reservados.
Cr. 13a 37-32, Bogotá
(+57) 1 4227600

SUSCRÍBASE

TODAS LAS SECCIONES

- Agronegocios
- Alta Gerencia
- Análisis
- Asuntos Legales
- Caja Fuerte
- Comunidad
- Consumo
- Economía
- Empresarial
- Especiales
- Eventos
- Empresas
- Finanzas
- Globoeconomía
- Finanzas
- Indicadores
- Personales
- Internet Economy
- Infraestructura
- Inside
- Podcast
- Obituarios
- Ocio
- Sociales
- Responsabilidad
- Salud Ejecutiva
- Social
- Videos

MANTÉNGASE CONECTADO

- Mesa de Generación de Contenidos
- Nuestros Productos
- Contáctenos
- Aviso de privacidad
- Términos y Condiciones
- Política de Tratamiento de Información
- Política de Cookies
- Superintendencia de Industria y Comercio



PORTALES ALIADOS:

- asuntoslegales.com.co
- agronegocios.co
- firmasdeabogados.com
- bolsaencolombia.com
- colombiapotenciaenergetica.com
- casosdeexitoabogados.com
- canalrcn.com
- rcnradio.com
- noticiasrcn.com

Organización Ardila Lülle
- oal.com.co